

Van Buren no recibirá fondos para atender Ley de Autismo

SALUD. Profesionales recinto manifestaron su descontento en una carta que fue difundida por fundaciones preocupadas por el devenir de las familias.

Valentina Miranda.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

A través de una carta compartida por sus redes sociales, la Fundación Unión Autismo y Neurodiversidad (FUAN) y la Federación Nacional de Autismo (FENAUT) se sumaron a la denuncia hecha por el Equipo de Neurología Pediátrica del Hospital Carlos Van Buren, en la exponen su disconformidad, rechazo y preocupación por la decisión del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA) de destinar recursos correspondientes a la Ley de Autismo al Hospital del Salvador, lo que afectaría a más de mil familias.

Según detallaron los profesionales del Van Buren, desde el SSVSA no habrían tomado en consideración “las recomendaciones de la mesa de trabajo de la implementación de la Ley de Autismo del mismo servicio, de la cual no participó ningún profesional del Hospital del Salvador”.

TRASPASO DE FUNCIONES

“Creemos que la decisión del Servicio de Salud es una falta de respeto a los pacientes y sus familias, además de un desconocimiento a nuestra labor profesional, la cual ha enfrentado de manera crónica la ausencia de profesionales de apoyo terapéutico”, señala la misiva.

Ésta, además, indica las medidas que adoptarán los neurólogos en caso de que el Servicio de Salud no modifique el destino de los dineros, entre las que señalan, principalmente, la delegación de sus principales funciones al Hospital del Salvador, dado que “contarán



ALDESCONTENTO SE SUMAN ENTIDADES DE TRABAJADORES DE LA SALUD.

con profesionales médicos y de apoyo terapéuticos capacitados”.

Lo anterior, bajo el argumento de que, dada la distribución de los recursos, al Hospital Van Buren se le ha “negado la posibilidad de conformar un equipo multidisciplinario que responda al estándar mínimo exigido para una atención digna y adecuada en la salud a los pacientes en el espectro del autismo”.

SIN ANTECEDENTES

A este descontento se sumaron a través de sus cuentas de Instagram, FUAN y FENAUT, que coincidieron en que “la denuncia que realiza el Equipo de Neurología Pediátrica del Hospital Van Buren de Valparaíso es grave y vulnera los derechos de niños, niñas y adolescentes autistas y de sus familias, contraviniendo el espíritu y cuerpo legal de lo estipulado en la Ley de Autismo”.

Particularmente, la presi-

denta de la Federación Nacional de Autismo, Chantal Garay, hizo especial énfasis en que “el Servicio de Salud lo que hizo fue destinar esos recursos al Hospital del Salvador, que jamás ha trabajado en materia de autismo”.

“Claro, hay pacientes que llegan allá porque es un psiquiátrico, pero no hay un respeto a la población autista, jamás ha habido un abordaje completo en autismo, además que ellos trabajan con adultos, no trabajan con primera infancia. Y ahora se destinaron todos los recursos que iban a llegar por la ley de autismo al Salvador, entonces ¿quiénes van a hacer las capacitaciones? ¿Quiénes va a hacer todo el trabajo que está haciendo el Van Buren?”, añadió.

CAMBIO EN PRESUPUESTOS

En 2023, cuando la “Ley TEA” fue promulgada, se anunció un presupuesto de cerca de \$60 mil millones, sin embargo, según precisó Garay, “el primer

“Se nos ha negado la posibilidad de conformar un equipo que responda al estándar mínimo exigido para una atención digna”.

Equipo Neurología Pediátrica
 Hospital Carlos Van Buren

“Sabemos que los recursos que están destinando para contratar personal no van a dar abasto con la población autista que existe”.

Chantal Garay
 Presidenta Federación
 Nacional de Autismo

año deberían haber destinado \$27 mil millones, de los cuales solo se aprobaron cerca de \$9 mil millones”.

“Le hemos puesto ojo a qué está pasando con el presupuesto de este año (...). Lo que están haciendo es que con los recursos de la Ley de Autismo van a contratar terapeutas ocupacionales y fonoaudiólogos, pero no sólo para tratar población autista sino que cualquier persona que necesite este apoyo, lo cual va en directo en desmedro de la atención de las personas autistas. O sea, sabemos que los recursos que están destinando para contratar personal no van a dar abasto con la población autista que existe”, concluyó.

CS